
 

 

 

 

 

 

 

 

 

自転車用ヘルメットの着用促進 

に関するお知らせ 

街づくり支援部地域交通課 
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１ 文書の概要 

文 書 名  自転車用ヘルメットの着用促進に関するお知らせ 

対 象 者  全区民 

用  途  ヘルメットの着用と保険の加入を促進する。 

使用頻度  年間約１０万枚 

 

２ 課題及び改善内容 

課  題 

・タイトルを見ただけでは、本制度の内容が分かりづらい。 

・文字数や情報量が多く読みづらい。また、余白が少なく、

読む気にならない。 

・チラシの主旨が伝わりづらい。 

・対象となる自転車損害賠償保険等や安全性の認証を受け

たヘルメットの条件がどのようなものなのか分かりづら

い。 

改善内容 

・購入した場合のメリットを分かりやすく伝えつつ、読む

人の興味を引くタイトルに変更した。 

・情報を絞って文字数を減らした。また、文字の大きさや

余白にメリハリを付けた。 

・詳細は区ＨＰで確認できるようＱＲコードを掲載した。 

・図を活用して、分かりやすくした。 

 

３ 改善による効果 

期待される 

効   果 

・本制度を利用する人が増えることにより、安全性の高い

自転車用ヘルメットを着用する人と自転車損害賠償保険

等に加入する人が増加する。 

・申請に関する問合せ件数の減少し、職員側の負担も減る。 

使用の検討  令和６年１月から使用予定 
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４ 改善前と改善後の比較 

（１）改善前 

 

 

課題① 

・タイトルを見ただけでは、本制度の内容が分かりづらい。 

課題② 

・文字数や情報量が多く読みづらい。 

余白が少なく、読む気にならない。 

・チラシの主旨が伝わりづらい。 

課題③ 

・対象の保険や安全性の認証の条件

がどのようなものなのか分かり

づらい。 
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（２）改善後 

  

 

改善点① 

・購入した場合のメリットを分かりやすく伝えつつ、読む人の興味を

引くタイトルにした。 

改善点② 

・情報を絞って文字数を減らした。 

文字の大きさや余白にメリハリをつけた。 

・詳細は区ＨＰで確認できるようＱＲコード 

を掲載した。 

改善点③ 

・図を活用して分かりやすく

した。 
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対象者

区内在住で、自転車損害賠償
保険等に加入されている方
※ 13歳未満を対象に行っていた事業を、

全年齢対象に拡大しました。

申請
期間

令和６年３月３１日まで
※ 窓口での受付は令和６年３月２９日

までとなります。

必要書類

1 申請書
郵送、持参の場合、港区ホームページからダウ

ンロードできます。

2 自転車用ヘルメット購入時の領

収書やレシート等の写し
令和５年１月１日以降に購入したものが

対象です。

3 自転車損害賠償保険等の

加入が確認できる書類の写し
自転車損害賠償保険等とは、自転車の利用に

よって生じた損害を賠償するための保険・共

済です。

また、火災保険、自動車保険あるいは傷害保

険等に付帯されている場合がありますので、

ご加入の保険等の補償内容をご確認ください。

4 安全規格の認証を受けた自転車

用ヘルメットであることがわかる

資料の写し
ヘルメットの認証マーク（ＳＧマーク又は同等の

基準）を撮影した写真、もしくは領収書等に記載

の製品名や製品番号と一致する商品パンフレッ

ト等の写しを添付してください。

申込方法
ＱＲコード読み取り、電子申請にてお申し込みください。

もしくは、必要書類４点を地域交通課へ郵送又は持参し
てください。

QR
電子申請
ＱＲコード

港区 街づくり支援部 地域交通課
〒105-8511 港区芝公園１-5-25 港区役所5階

03-3578-2262
ＦＡＸ：03-3578-2369

問合せ
港区ＨＰ
ＱＲコード

自転車損害賠償保険等に加入していて、

自転車用ヘルメットを購入した区民に対し、

２,０００円分の区内共通商品券（スマイル商品券）をお渡しします。
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【改善後】



 

 

 

 

 

 

 

 

 

港区屋内喫煙所設置費等助成制度のご案内 

環境リサイクル支援部環境課環境政策係 
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１ 
 

１ 文書の概要 

文 書 名 港区屋内喫煙所設置費等助成制度のご案内 

対 象 者 建築物を所有または管理している人 

用  途 対象者に制度を知ってもらい、利用してもらう。 

使用頻度 年間１００枚程度（ホームページでも公開） 

 

２ 課題及び改善内容 

課  題 

・情報量が多すぎて、本当に伝えたいことが伝わらない。 

・行政的な表現が多く、内容が分かりづらい。 

・初見のインパクトが無く、読んでもらいにくい。 

改善内容 

・伝えたいことを簡潔に表記した。 

・行政的な表現を控え、対象者の立場から分かりやすい表

現となるようにした。 

・一目で目の引くデザインにした。 

 

３ 改善による効果 

期待される 

効   果 

・制度の趣旨が一見で分かるようになったことにより、一

層の制度周知と対象者の関心を引くことができる。 

・対象者に制度の魅力が伝えることにより、民間喫煙場所

の設置が増加する。 

使用の検討 令和６年度の案内から使用予定 
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２ 
 

４ 改善前と改善後の比較 

（１）改善前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

課題① 

情報量が多すぎて、本当に伝えたいこと

が伝わらない。 

課題② 

行政的な表現が多く、

内容が分かりづらい。

課題③ 

初見のインパクトが無く、

読んでもらいにくい。 
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３ 
 

 

（２）改善後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

改善点③ 

一目で目の引くデザインにした。 

改善点② 

対象者の立場から分かりやすい表現

となるようにした。 

改善点① 

伝えたいことを簡潔に表記した。 
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助成対象経費 助成割合

５㎡以上
１０㎡未満 ４００万円

１０㎡以上
１５㎡未満 ６００万円

１５㎡以上
２０㎡未満 ８００万円

屋外密閉型喫煙所
(コンテナ型等・5㎡以上)

※消費税額相当額は助成対象経費に含みません。
※千円未満の端数は切り捨てです。

【助成を受けられる人】

（１）港区内の建築物を所有する方
（２）港区内の建築物を使用する方

（３）区内の所有または使用する敷地内に喫煙所を設置しようとする方

1

一般開放可能な喫煙場所の設置費及び維持管理費を助成します！

１，０００万円

助成金額等

区分

１年目から
５年目まで

上限額

設置に係る経費

※初回のみ助成

工事費、設備費、
備品、機械装置費　等

１０／１０

２０㎡以上 １，０００万円

１４４万円／年

※ただし、助成決定期間が１年
間に満たない場合は、１２万円
×決定月数（１か月に満たない
場合は日割りで算出）が上限維持管理に係る経費

６年目から
10年目まで

７２万円／年
※連続した10年間助成

※ただし、助成決定期間が１年
間に満たない場合は、６万円×
決定月数（１か月に満たない場

合は日割りで算出）が上限

電気代、空気清浄機
の保守、火災保険料、
清掃・ごみ処理委託
経費　等

１０／１０

助成金の活用を検討する場合は、必ず事前にご相談ください。

港区では、区民の快適な生活環境を実現するため、一般開放可能な屋内喫煙所（コンテナ

型・トレーラー型など、屋内と同等の設備を有する屋外設置の喫煙所を含む。）を設置する

建築物の所有者等の方に、屋内喫煙所の設置費及び維持管理費を助成します。
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【改善前】



◆助成の対象となる屋外喫煙所の要件◆
① 一般に開放し、利用料は原則無料であること。

② おおむね１日８時間以上かつ週５日以上運営すること。

③ 供用開始後、最低５年間は継続して運営すること。

④ 屋内喫煙所の床面積が５㎡以上で、収容人数が３名以上であること。

⑤ 出入口と給気口以外の開口面（隙間）が極めて少なく、専ら喫煙のために利用されることを目的とする

こと。

⑥ たばこの煙が拡散する前に可能な限り吸引し、屋外に排出できる屋外排気装置が設置されていること。

また、排気したたばこの煙が、人の往来が多い区域や他の建物の開口部に流入しないように配慮されて

いること。

⑦ 原則として、喫煙所の出入口で、喫煙所内に向かう風速が秒速０．２メートル以上あること。

⑧ 出入口に扉が設けられていること。

⑨ 区が指示する場所（建物の入口等）に、区が指示する内容を記載した案内表示をするとともに、喫煙所

の名称、所在地等を港区ホームページ等に掲載し、広く一般に周知することができる状態にあること。

⑩ 港区指定喫煙場所としての指定を受けること。

⑪ 港区開発事業に係る定住促進指導要綱（平成３年４月２３日３港住住第１２号）第９条第１項に基づく

生活利便施設に該当しないこと。

⑫ 周辺の生活環境の改善に効果があると認められること。

⑬ 法令に抵触せず、公序良俗に反しない形態及び運営であること。

交付申請
　　 設置費助成の場合は工事着手前、維持管理費助成の場合は助成を受けたい期間の開始前（※初年度）

　 ※記載してあるもの以外にも、資料の提出をお願いする場合があります。

所有者 使用者
① 喫煙所の用に供する部分を含む建物の登記事項証明書(発行後３か月以内のもの) 〇
② 賃貸借契約書の写し 〇
③ 設置予定敷地の所有者又は使用者であることを証明できる書類 〇
④ 建築確認を要する既設建築物の場合は、建築物の確認済証又は建築確認通知書

の写し又は建築確認年月日が確認できる書類

⑤ 設置予定場所の工事前の写真(申請日から３か月以内に撮影したもの) 〇 〇 〇
⑥ 設置しようとする喫煙所の場所、面積、仕様、換気扇等の設備、排気先の位置

を示すもの、利用可能な人数その他喫煙所の詳細を確認できる資料

⑦ 喫煙所の設置に係る施工業者等からの見積書の写し 〇 〇 〇
⑧ 他の区分所有者の同意を確認できるもの(区分所有の場合) 〇 〇
⑨ 喫煙所を設置することについての建築物の所有者の同意を確認できるもの 〇
⑩ 他の助成金等が支払われる場合は、その金額及び内訳が分かるもの 〇 〇 〇

（２）維持管理に係る経費（初年度）
① 喫煙所の用に供する部分を含む建物の登記事項証明書(発行後３か月以内のもの)

※設置費の助成を受けた際に提出したものが、発行後３か月以内である場合は、その写しで可。

※又は権利関係を証明できる書類

② 賃貸借契約書の写し 〇
③ 建築確認を要する既設建築物の場合は、建築物の確認済証又は建築確認通知書

の写し又は建築確認年月日が確認できる書類

④ 運営計画書(運営時間や運営形態等を記載したもの) 〇 〇 〇
⑤ 維持管理に係る経費の予定金額の内訳とその算出根拠が分かるもの 〇 〇 〇
⑥ 建物の外観写真及び喫煙所の写真(現況が分かるもの) 〇 〇 〇
⑦ 喫煙所の場所、面積、仕様、換気扇等の設備、排気先の位置を示すもの、利用

可能な人数その他喫煙所の詳細を確認できる資料

⑧ 他の助成金等が支払われる場合は、その金額及び内訳が分かるもの 〇 〇 〇
（３）維持管理に係る経費（２年目以降）

初年度に提出したものから、内容を変更した書類等 〇 〇 〇
2

運
営
等

設
備
等

周
知
等

そ
の
他

１

　 に、港区屋内喫煙所設置費等助成金交付申請書（第１号様式）に次の書類を添付して申請してください。

（１）設置に係る経費
屋内 屋外

閉鎖型

〇 〇 〇

〇 〇 〇

〇 〇 〇

〇 〇

〇 〇 〇
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港区屋内喫煙所設置費等助成審査会を開催し、助成金交付又は不交付を決定します。
なお、決定にあたっては、区から条件を付すことがあります。

 を提出してください。

 ます。

実績報告書を提出する際に添付する書類（領収書等）を紛失しないよう、ご注意ください。

 手続きをお取りください。

実績報告書の提出
（※初年度）

 設置費等助成金実績報告書（第９号様式）に次の書類を添付して提出してください。
※所有者・使用者ともに、提出書類は同じです。

（１）設置費の助成
① 設置工事等に係る領収書又はそれと同等と認められるもの

② 設置に係る経費に係る内訳

③ 設置した喫煙所の場所、面積、仕様、換気扇等の設備、備品等の詳細を確認できる写真（工事終了後、

速やかに撮影したもの）

④ 交付申請書で計画した施工内容と実際に施工した内容が相違ないことを説明する書類

⑤ 設備（要綱第３条第１項第３～６号）の要件を確認できる書類

⑥ 他の助成金等が支払われる場合は、その金額及び内訳が分かるもの

（２）維持管理費の助成
① 維持管理に係る領収書又はそれと同等と認められるもの

② 維持管理に係る経費の内訳

③ 喫煙所の外観及び喫煙所の内部を確認できる写真（現況が分かるもの）

④ 利用人数及び実施の効果等の利用状況を報告するもの

⑤ 他の助成金等が支払われる場合は、その金額及び内訳が分かるもの

交付額を確定後、区から港区屋内喫煙所設置費等助成金交付額確定通知書（第１０号様式）を
 送付します。

 いただきます。決定金額より支給金額が少ない場合、追加でお支払いすることはできません。

※ 次に該当する場合、助成金の全部又は一部を取消し、助成金を返還していただく場合があります。
・ 虚偽その他不正な手段により、助成金の交付決定を受けた場合
・ 予定の期間内に着手しない場合
・ 実績報告書が指定する期日までに提出されない場合
・ 供用開始後、５年以内に当該喫煙所を廃止した場合　等 3

２ 助成金交付決定／不交付決定

３ 助成金の請求
助成金交付決定の通知を受けた後、港区屋内喫煙所設置費等助成金交付請求書（第４号様式）

４ 助成金の受け取り（概算払い）
交付請求書を提出した後、約１か月以内に指定された金融機関の口座に助成金が振り込まれ

５ 喫煙所の完成、運営

喫煙所の運営を中止又は変更する場合は、手続きが必要です。事前に区にご相談の上、必要な

６
助成金決定年度内に事業を完了し、事業完了又は当該年度終了後、速やかに港区屋内喫煙所

すでに支給した金額が確定金額より多い場合は、指定された期日までに、差額分を返還して

７ 交付額の確定

８ 助成金の返還
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事前相談
※必ず事前にご相談ください。

１　助成金の交付申請

２　助成金の交付決定

３　助成金の請求

４　助成金の概算払い

５　喫煙所の完成・運営

６　実績報告書の提出

７　助成金額の確定

８　返還命令

　　⇒助成金の返還 区

4

申請者 工事
※助成金交付決定年度内に

完了してください。区

◆設置費◆

申請者
喫煙所設置前

区

申請者 工事完了後、指定
した期日までにご
提出ください。

喫煙所設置後

◆維持管理費◆

２　助成金の交付決定

区

事前相談
※必ず事前にご相談ください。

申請者
※４でお支払いした金額が
７で確定した金額を超過し
た場合、指定した期日まで
に差額分を返還していただ
きます。

１　助成金の交付申請

申請者

維持管理
３　助成金の請求 申請者

５　喫煙所の運営

６　実績報告書の提出 申請者

７　助成金額の確定
区

４　助成金の概算払い 区

※４でお支払いした金額が
７で確定した金額を超過し
た場合、指定した期日まで
に差額分を返還していただ
きます。

８　返還命令

　　⇒助成金の返還 申請者

当該年度終了後、
指定した期日まで
にご提出ください

★様式等は、港区ホームページ（ http://www.city.minato.tokyo.jp/ ）からダウンロードできます。

トップページ　＞　環境・まちづくり　＞　環境　＞　各種助成制度

問い合わせ先

港区環境リサイクル支援部環境課環境政策係

〒１０５－８５１１ 港区芝公園一丁目５番２５号

電 話：０３－３５７８－２５０６

ＦＡＸ：０３－３５７８－２４８９

申請内容の変更や設置工事の中止が

あった場合も、手続きが必要です。

必ず事前に区にご相談ください。

。

↑港区ホームページはこちら
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【改善後】



 

 

 

 

 

 

 

 

 

警察署との事前協議に関するお知らせ 

防災危機管理室危機管理・生活安全担当 
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１ 
 

１ 文書の概要 

文 書 名  警察署との事前協議に関するお知らせ 

対 象 者  建築主 

用  途  対象者に警察署との事前協議の必要性を周知する。 

使用頻度  年間約１２０枚（窓口配布） 

 

２ 課題及び改善内容 

課  題 

・全体的に文章量が多く伝えたいことが伝わりにくい。 

・条文の引用や専門用語により内容が分かりづらい。 

・協議の具体的なフローが分かりにくい。 

改善内容 

・情報量を整理するとともに、長い文章は短く、箇条書き

にした。また、警察に協議するメリットを、イラストを

用い、分かりやすく記載した。 

・条文の引用や専門用語で表現するのではなく、イラスト

を用いて簡易的に表現した。 

・イラストを配置し、協議の流れが建築主目線で分かりや

すいように示した。 

 

３ 改善による効果 

期待される 

効   果 

・紙１枚に情報を整理したことにより、対象者に、制度の

メリットや手続フローがしっかりと伝わり、適正に協議

を行う対象者が増加する。また、適正な協議がなされる

ことにより、区内の防災力が向上する。 

・対象者が正しく内容を理解することで、問合せ件数が減

るなど、区側の事務処理も効率化する。 

使用の検討  令和６年４月から使用予定 
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２ 
 

４ 改善前と改善後の比較 

（１）改善前 

 

 

 
 

課題① 

全体的に文章量が多く伝えたい

ことが伝わりにくい。 

課題③ 

図で示しているものの、協議の 

具体的なフローが分かりにくい。 

課題② 

条文の引用や専門用語により

内容が分かりづらい。 
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３ 
 

 

（２）改善後 

 

 

 

 

 

 

 

 

改善点① 

・情報量を整理した。 

・長い文章は短く、箇条書きにした。 

・警察に協議するメリットを、イラストを用い、分かりやすく記載した。 

改善点③ 

・イラストを配置し、協議の流れが建築主目線で

分かりやすいように示した。 

改善点② 

・条文の引用や専門用語で表現 

するのではなく、イラストを 

用いて簡易的に表現した。 
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●建築確認申請をする場合は、建築確認申請前に所轄の警察署に協議願います。 

 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
● 共同住宅 ⇒ 一棟の戸数が７戸以上のもの。 

 

● ホ テ ル     ⇒ 旅館業法第 2 条第 1 項に規定する旅館業に係る建物。 

 

● 雑居ビル ⇒ ３以上の階数を有し、かつ延面積が 100 ㎡を超える建築物で、2 以上の店舗 

       が入居する建築物。 

   ※ 店舗とは、次の用途に供されるもの 

 

 

 

 

 

 

 

対象となる建築物は？（施行規則第 5 条） 

  「安全で安心できる港区にする条例」第 7 条（建築主の責務） 

１ 共同住宅及びホテル等不特定多数の人が利用する建築物を建築（ 大規模修繕を 

 含む。）しようとする建築主は、建築の際、当該建築物に防犯設備を整備するよう 

 努めるものとする。 

２ 建築主は、前項に規定する防犯設備を整備するに当たっては、建築基準法に基 

 づく確認申請前に、当該建築物の存する区域を管轄する警察署に協議するものと 

 する。 

参  考 

１ 風俗営業等の規制及び業務の適正化等に関する法律第２条第１項に規定する 

 風俗営業 

２ 風俗営業等の規制及び業務の適正化等に関する法律第２条第６項に規定する 

 店舗型性風俗特殊営業 

３ 飲食店 

４ 物品販売業 

５ 物品賃貸業 

６ 貸金業法第２条第１項に規定する貸金業 
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【改善前】



 
★ 協議の内容 …不法侵入者等による盗難等の被害を防止するため、建築物の 

 防犯対策が中心となります。 

★ 協議の方法 …建築主の方は、設計図書等で計画建物の概要を協議書に記入し 

 ２部（１部はコピー可）を所轄の警察署に持参し、必要な指導やアドバイスを受け 

終了後、警察の受付印のある協議書（建築主控）を、港区防災課生活安全推進担当 

にご持参ください。区が確認し協議書に収受印を押した後、コピーをとります。 

（警察署へ行く際は事前連絡が必要です。） 

※  警察署の指導等は、強制するものではなく、建築主に協力を求める趣旨です。したがって、防犯設備を 

 計画する場合、建築基準法及び消防法等に抵触しないよう留意願います。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

※ 協議書は、区役所 5 階 防災課 生活安全推進担当にあります。また、港区のホームペー 

ジ上でも閲覧・ダウンロードが可能です。http://www.city.minato.tokyo.jp/ 

 

 

 

 

 

 
 

 

  

協議の内容や協議の方法は？ 

所管警察署 
港 区 防災課 

生活安全推進担当 
建築主 

協 議 

 指導・助言 

●協議先・・・各所管警察署の生活安全課（行く前に所管警察署へ連絡が必要です） 

 ・ 愛 宕 警察署 港区新橋 6－18－12  ℡ 3437－0110 

 ・ 三 田 警察署 港区芝浦 4－2－12  ℡ 3454－0110 

 ・ 高 輪 警察署 港区高輪 3－15－20  ℡ 3440－0110 

 ・ 麻 布 警察署 港区六本木 4－7－1  ℡ 3479－0110 

 ・ 赤 坂 警察署 港区赤坂 4－18－19      ℡ 3475－0110 

 ・ 東京湾岸警察署 江東区青海 2－7－1  ℡ 3570－0110 

●協議書の提出先・条例についてのお問い合わせ 

  ・ 港区 防災課 生活安全推進担当 ℡ 3578－2111（代表）内線 2270～2272     

改善・対応策 

 
協議書２部 

作成 

協議書 1 部 

（警察署控） 

協議書 1 部 

（建築主控） 

港 区  

指定確認検査機関 

審 査 

協議書 1 部 

（建築主控） 

確 認 

協議書 1 部 

（建築主控） 

建築確認申請 
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【改善後】



 

 

 

 

 

 

 

 

 

港区給付奨学金のご案内 

教育委員会事務局教育推進部教育長室 
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１ 

 

１ 文書の概要 

文 書 名  港区給付奨学金のご案内 

対 象 者  大学等に在学する学生 

用  途  港区給付奨学金制度を説明する。 

使用頻度  年間約３，０００部 

 

２ 課題及び改善内容 

課  題 

・文字数や漢字の使用が多く、内容が伝わりづらい。 

・対象者や制度の特徴が不明確で分かりづらい。また、文

が小さく読みづらい。 

・専門用語が多く、内容の理解が難しい。また、文字数が

多く読みづらい。 

改善内容 

・一文で記載していた箇所を箇条書きとし、文字数を削減

することで読みやすくした。 

・対象者や制度の特徴を明確化し、対象者の目に留まりや

すくした。 

・伝わりやすい表現に変更するとともに、抽象的な表現は

例示を記載し、内容をイメージしやすくした。 

 

３ 改善による効果 

期待される 

効   果 

・表紙に「対象者」、「制度概要」を分かりやすく明記する

ことで、対象者の目に留まるケースが増える。 

・読みやすくなったことで、対象者の負担が減るとともに、

区への問合せ件数が減る。 

・制度の内容をしっかり理解してもらうことで応募者が増

加する。 

使用の検討  令和６年度の案内から使用予定 
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２ 

 

４ 改善前と改善後の比較 

（１）改善前 

  

 

 

 

 

課題② 

・対象者や制度の特徴が不明確で

分かりづらい。 

・文字が小さく読みづらい。 

課題① 

・文字数や漢字の使用が多く、 

内容が伝わりづらい。 

課題③ 

・専門用語が多く、内容の理解が

難しい。 

・文字数が多く読みづらい。 
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３ 

 

 

（２）改善後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

改善点① 

・一文で記載していた箇所を箇条

書きに改善し、文字数を削減す

ることで読みやすくした。 

改善点② 

・案内の内容、対象者、制度概要 

を分かりやすく明記し、対象者 

の目に留まりやすくした。 

 

改善点③ 

・「生計を維持する者」の表現を

「保護者」へ変更するなど、 

伝わりやすい表現に変更した。 

・抽象的な表現は例示を記載し、

内容をイメージしやすくした。 
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【改善前】
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【改善後】
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港区立幼稚園のご案内 

教育委員会事務局学校教育部学務課 
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１ 
 

１ 文書の概要 

文 書 名  港区立幼稚園のご案内 

対 象 者  港区立幼稚園に入園を希望、検討している人 

用  途  港区立幼稚園の魅力を伝える。 

使用頻度  年間１，５００枚程度（入園説明会等で配布・閲覧) 

 

２ 課題及び改善内容 

課  題 

・全体的にイラストが多く、また、内容が抽象的であるた

め、区立幼稚園の魅力が伝わりづらい。 

・関心事項である入園手続等や実施事業の内容が強調され

ておらず伝わらない。 

・魅力が伝わりづらいため、パンフレットを手に取っても

らえない。 

改善内容 

・イラストを整理し、空いたスペースに対象者に知っても

らいたい情報を追加した。 

・入園手続等や実施事業の内容など、対象者が必要として

いる情報を目立つように記載した。 

・適宜ＱＲコードを配置する等、記載情報にメリハリを出

すように工夫した。また、レイアウトを手に取りやすい

サイズに、色合いを温かみのあるものに変更した。 

 

３ 改善による効果 

期待される 

効   果 

・内容を整理したことに加え、サイズを手に取りやすいも

のにしたことにより、手に取って読んでもらう機会が増

える。 

・区立幼稚園の取組や魅力がしっかりと伝わることにより、

入園希望者が増加する。 

使用の検討 令和６年度から使用予定 
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２ 
 

４ 改善前と改善後の比較 

（１）改善前 

 

 

 

 

 

 

課題① 

・全体的にイラストが多く、内容も抽象的で 

魅力が伝わりづらい。 

課題② 

・関心事項である入園手続等や実施事業の 

内容が強調されておらず伝わらない。 

課題③ 

・魅力が伝わりづらいため、パンフレットを手に取ってもらえない。 
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３ 
 

 

（２）改善後 

 

 

 

 

 

 

 

 

改善点① 

・全体として、イラストを整理し、空いたスペースに

知ってもらいたい情報を追加した。 

改善点② 

・取組内容を項目ごとに分かりやすく明記した。 

また、入園案内も分かりやすい記載とした。 

改善点③ 

・ＱＲコードを配置する等、情報の掲載に

メリハリを持たせた。 

・レイアウトを手に取りやすいサイズに、

色合いを温かみのあるものに変更した。 
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【改善前】
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【改善後】
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